

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

MINISTERIO DE DEFENSA

<p>@DefensaEc #9ENE1995. Personal de la Brigada de Selva 21 Cóndor detuvo a las 16H30 una patrulla contraria de cuatro soldados, que es devuelta conforme a los procedimientos acordados entre ambos ejércitos. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #11ENE1995. Tropas ecuatorianas detectaron a las 13H00 en el sector de la Y otra patrulla contraria que abrió fuego cuando recibió la orden de identificarse. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador #24ENE1995 En vuelo de reconocimiento aéreo se descubrió que fuerzas opuestas construyeron en el curso superior del río Cenepa un helipuerto de circunstancia. #HéroesDePazEC #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc Organización gubernamental de Ecuador #26ENE1995 En la tarde el escuadrón Zafiro, compuesto por patrullas integradas por la Brigada de Selva 21 Cóndor, Grupo de Fuerzas Especiales 26 Cenepa y Batallón de Selva 63 Gualaquiza, desalojó a personal infiltrado en la cabecera del río Cenepa. #HéroesDePazEC #NoParamosec. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU <i>La Gesta del Cenepa</i> cubrió de gloria a la Patria, fue victoria para el Ecuador. Gesta histórica que llenó de honor, valor y gloria a las @FFAAECUADOR y a todo su pueblo. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>Tres prófugos son capturados por los militares y policías, en Esmeraldas. Expreso La madrugada de este martes 24 de enero de 2022, militares de la Fuerza de Tarea Conjunta y la Policía Nacional allanaron una vivienda, ubicada en el sector Islas Vargas Torres, en Esmeraldas, esta intervención efectiva la realizaron tras obtener información importante, a partir de investigaciones minuciosas llevadas adelante. Ver más</p>	
--	--

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional. Miércoles, 25 de enero de 2023

El presidente Guillermo Lasso dio detalles sobre siete operativos de seguridad desarrollados desde el 13 al 24 de enero. Vistazo

El presidente de la República, Guillermo Lasso, otorgó detalles sobre "siete operativos de alto impacto" que se efectuaron entre el 13 y 24 de enero del 2023. Las declaraciones del jefe de Estado se dieron previo a la reunión del Consejo de Seguridad Pública del Estado (Cosepe), llevada a cabo durante la tarde de este martes 24 de enero. [Ver más](#)



Crimen de Farachio redujo actividad electoral en Santa Elena. Primicias

El Consejo Electoral de Santa Elena ha reportado tres alertas de posibles atentados desde la precampaña. El 21 de enero, el candidato a alcalde de Salinas, Julio César Farachio, fue asesinado en un mítin político. Los candidatos a alcaldías, concejos cantonales y Prefectura de Santa Elena viven con temor los últimos días de campaña, después del asesinato de Julio César Farachio, registrado el 21 de enero. [Ver más](#)



Capturan a principal involucrado en asesinato del caso 'Don Naza'. El Comercio

La Policía Nacional volvió a capturar este martes, 24 de enero de enero de 2023, a Jonathan P. O., involucrado en la muerte de Miguel Ángel Nazareno, conocido como 'Don Naza'. Así lo dio a conocer el presidente Guillermo Lasso en su cuenta de Twitter. Además, el Primer Mandatario detalló que la Policía dio con su paradero tras vulnerar el dispositivo de geoposicionamiento o grillete electrónico colocado en octubre pasado, desde entonces lo buscaban. [Ver más](#) Nota Referente: [Expreso](#)



¿Cómo será el proceso de selección de 5 000 nuevos aspirantes a policías?. El Comercio

Las inscripciones para los jóvenes que buscan ocupar un cargo directivo se habilitaron el 13 de enero del 2022, desde las 00:00 hasta las 23:59. En cambio, el registro para los aspirantes a técnicos operativos arrancó el 14 de enero y se extendió hasta el 20 de enero del 2023. [Ver más](#)



Mafias se infiltran en cuerpos de seguridad y contratación de obras. El Comercio

Las mafias se han infiltrado en municipios del Ecuador bajo una supuesta seguridad. Ahora también tratan de incidir en la contratación de obras. Informes de la Policía analizados por EL COMERCIO dan cuenta de que esta penetración viene desde hace más de una década. Y es una situación que es más visible en zonas fronterizas y en las ciudades con instalaciones portuarias. [Ver más](#)



Diez detenidos por actos terroristas. Expreso

El ministro del Interior, Juan Zapata, señaló este 24 de enero de 2023 que se detuvo a diez personas presuntas responsables de los atentados terroristas del 1 y 2 de noviembre de 2022 dados en las ciudades de Guayaquil y Durán. Ocho de ellos estaban tras las rejas y recibieron órdenes desde la cárcel de Guayaquil para ejecutar los hechos; pertenecen a la organización delictiva Chone Killers. [Ver más](#)



Con nueva estructura organizacional, Edwin Noguera asume la Zona 8 de la Policía en reemplazo de Víctor Zárate. El Universo

La Zona 8, que incluye Guayaquil, Samborondón y Durán, tiene un nuevo comandante. Se trata del general Edwin Noguera Cozar, quien reemplaza a Víctor Zárate en esas funciones. Noguera asumió el cargo en una ceremonia realizada la mañana de este martes en Guayaquil con la presencia del ministro del Interior, Juan Zapata, y el comandante Fausto Salinas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

10 adolescentes involucrados en el asesinato de policías y atentados en Durán no fueron detenidos por restricciones en la ley. El Universo

Este martes se anunció que un total de 26 miembros de la banda Chone Killers serían los autores del asesinato de varios policías y atentados terroristas en Durán, ocurridos entre el 1 y el 3 de noviembre del 2022. Se informó de la captura para fines investigativos de dos personas en varios operativos en el cantón ferroviario, y la identificación de ocho personas más que ya están detenidas desde noviembre.

[Ver más](#) **Notas referentes:** [El Telégrafo](#); [Primicias](#);



Pistolas de gas pimienta, el arma no letal que solicita la Policía Metropolitana. Expreso

Jaime Dávalos, director del Cuerpo de Agentes del Control Metropolitano (Cuacme) respondió a EXPRESO que el pedido consiste en que a cada uno de los agentes se lo dote de una pistola de gas pimienta. "La diferencia del spray es que en esta el gas pimienta está contenido dentro de una cápsula que va envuelta en una membrana tan frágil que, al tocar la piel de un individuo, se revienta y se esparce el gas pimienta", detalló. [Ver más](#)



Desarticulan una banda criminal implicada en asesinato y terrorismo en Durán. Expreso

Diez hombres, presuntos miembros de la organización criminal Chone Killers fueron detenidos la madrugada de este martes 24 de enero por su supuesta participación en los atentados registrados los primeros días de noviembre pasado, en el cantón Durán. Ocho de ellos ya estaban tras las rejas. De acuerdo a información policial los detenidos eran el brazo armado de esta agrupación criminal que se dedica a delitos de asesinato y terrorismo en Durán. [Ver más](#)



Operativos de la Policía se realizan con dos o tres motorizados acompañados de una patrulla. El Telégrafo

La Policía desarrolla varios operativos a nivel nacional y es importante que los ciudadanos sepan reconocer estas acciones policiales, con la finalidad de saber sobre el trabajo de la entidad, así como también tomar precauciones sobre posibles estafas u operativos falsos. Según la Policía Nacional, una de las características es que los operativos se hacen en conjunto, es decir que dichas acciones contarán con la presencia de dos o tres policías motorizados acompañados de una patrulla, con la respectiva notificación al ECU911. [Ver más](#)



La queja ciudadana activa un operativo a lo largo de la 9 de octubre. Expreso

"Ya era hora", fue el comentario del ciudadano Manuel Martillo al ver el operativo que se desplegó en la avenida 9 de Octubre, centro de Guayaquil, convertida en las noches en un dormitorio ambulante y de estación para quienes ejercen trabajo sexual. Las acciones se ejecutaron la noche del lunes 23 de enero, tras el pedido y la queja ciudadana con respecto a la inseguridad que existe en sector, como así lo ha publicado también EXPRESO. [Ver más](#)



Balacera entre policías y secuestradores deja un adolescente fallecido. La Hora

El accionar de los secuestradores exprés no cesa en Santo Domingo de los Tsáchilas, pero la Policía Nacional tampoco baja la guardia y trata de repeler este delito. La madrugada de ayer, martes 24 de enero, los miembros de la fuerza pública se enfrentaron a una organización delictiva que minutos antes robó un camión y tomó como rehenes a dos transportistas. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

<p>@FFAAECUADOR Esmeraldas @FFAAECUADOR, durante el allanamiento a una vivienda decomisaron armas, municiones y sustancias sujetas a fiscalización en el sector Islas Vargas Torres, en esta operación aprehendieron a tres ciudadanos. Ver más</p>	
<p>@cne gobec Hechos Que Transparentan Ratificando la transparencia de todas las etapas de las #Elecciones2023Ec, observadores electorales nacionales e internacionales recorren las instalaciones del @IGM Ecuador. En esta visita constatan el proceso de impresión de Papeletas Electorales Ec. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Quito El Coronel Miguel Ángel Pérez Rodríguez Agregado de Defensa de la Embajada de #Chile realizó visita protocolar al Vicealmirante John Merlo León Comandante General de la #armadaecuatoriana donde se trataron temas de carácter educativo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchipec @FFAAECUADOR en coordinación con la @ARC_EnergiaEc , realizaron operaciones en contra de la minería ilegal, en el sector de Piuntza, donde decomisaron maquinaria y combustible.#FFAAContigo #HéroesDePaz. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>El CPCCS busca vocales suplentes para tres meses y medio. Primicias El organismo tiene que rearmarse con los suplentes; sin embargo, solo hay dos posesionados que podrían asumir el cargo de inmediato. En manos de la Asamblea está la reintegración del CPCCS, que se decidirá en los próximos días. Ver más</p>	
<p>Javier Pincay: "Transportistas participarán en la movilidad de Portoviejo". Primicias El candidato por el partido Avanza a la Alcaldía de Portoviejo, Javier Pincay, también plantea crear una Sala Situacional para combatir la inseguridad en la capital manabita. Javier Pincay, quien busca llegar a la Alcaldía de Portoviejo por Avanza, lista 8-61, en las seccionales del 5 de febrero, conoce de administración pública, ya que fue concejal de Portoviejo entre 2014 y 2022. Ver más</p>	
<p>Crece la recaudación de IVA, aunque la economía sigue golpeada. Primicias La recaudación de Impuesto al Valor Agregado (IVA) llegó a USD 7.800 millones en 2022, comparada con los USD 3.000 millones que el Estado recibió en ingresos petroleros. Los ingresos por la recaudación del IVA fueron 2,6 veces superiores a los recursos petroleros que entraron al Presupuesto del Estado en 2022. Ver más</p>	
<p>En tres meses empresas deben tener plan de desconexión del teletrabajo. Primicias Los empleadores tienen 90 días para implementar la política de desconexión en el teletrabajo, según el Ministerio de Trabajo. Las empresas tienen 90 días para implementar una política de desconexión para los empleados que se encuentren en teletrabajo. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

El combate a la corrupción, sin hallar lugar para actuar. Expreso

Desde dónde se debe impulsar la lucha anticorrupción es un nuevo tema en debate tras la revelación de una presunta trama de corrupción en la cúpula de las empresas públicas que, además, provocó señalamientos a la Secretaría Anticorrupción hasta el 23 de enero estuvo liderada por Luis Verdesoto. Interrogante que, según los consultados por EXPRESO, no se soluciona con un "modelo mágico", pero sí fortaleciendo capacidades para dicho objetivo. [Ver más](#)



Francisco Jiménez quiere que 'salgan todos los audios' del caso Encuentro. El Comercio

El Ministro de Gobierno señaló este martes, 24 de enero de 2023, que espera salgan a la luz todos audios del caso Encuentro y Fiscalía realice su investigación. Francisco Jiménez, ministro de Gobierno, apuntó que se deben esperar los resultados de las investigaciones de la Fiscalía para sacar conclusiones sobre la presunta red de corrupción en las empresas públicas. [Ver más](#)



Nicolás Maduro y las FARC son condenados a pagar USD 153 millones. El Comercio

Un juez federal de Miami fijó una millonaria indemnización para un venezolano exiliado en Estados Unidos. El hombre demandó al presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, a las FARC y el Cartel de los Soles, por secuestro y torturas. El juez Federico A. Moreno determinó que el abogado Carlos Marrón debe ser indemnizado con USD 153 millones. El demandante alega que estuvo detenido 878 días y fue torturado en Venezuela. [Ver más](#)



¿Se puede votar en las elecciones 2023 con la cédula digital? El Comercio

Para las elecciones del 5 de febrero de 2023 existen tres documentos que habilitan a una persona para poder sufragar. En Ecuador las personas podrán presentarse a su recinto electoral con la cédula de identidad únicamente física. [Ver más](#)



La Corte Constitucional tomó la decisión 'más radical' al destituir a los vocales del Consejo de Participación Ciudadana, dice el expresidente Hernán Ulloa. El Universo

La Corte Constitucional (CC) tomó la decisión "más radical" al destituir a los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS) y que lo acatará, pero no lo comparte, manifestó Hernán Ulloa, quien hasta este lunes fue el presidente del organismo. [Ver más](#)



Presidente Lasso: "Cerramos el 2022 con el nivel de desempleo más bajo de nuestra historia contemporánea". El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso detalló este martes 24 de enero de 2023 en una cadena nacional que el desempleo en Ecuador alcanzó las cifras más bajas en su historia contemporánea. También hubo un considerable aumento del empleo adecuado y reducción de los índices de desigualdad durante el 2022. [Ver más](#)



Caso Danubio tiene su primer sentenciado tras 16 meses de investigación. Primicias

Víctor Limones aceptó su participación en la trama de gestión de cargos públicos en el Senae, y mediante procedimiento abreviado, la jueza lo condenó a un año de prisión por asociación ilícita. El caso Danubio, cuya investigación inició la Fiscalía en septiembre de 2021, tiene su primer sentenciado. Se trata de Víctor Limones, a quien la jueza Nelly Parrales condenó a un año de prisión por el delito de asociación ilícita. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

Salen gerentes de Flopec y CNEL en medio de escándalo de corrupción. Primicias

El ministro de Energía, Fernando Santos, confirmó las salidas de los gerentes de Flopec y CNEL. Son los primeros de 13 gerentes de empresas públicas evaluados. La Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO) aceptará las renunciaciones de los gerentes de la Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec) y la Corporación Nacional de Electricidad (CNEL). Lo confirmó a PRIMICIAS el ministro de Energía, Fernando Santos. [Ver más](#)



El estatismo ciego, la falta de incentivos y de transparencia abren la puerta a la corrupción y las pérdidas en las empresas públicas. La Hora

Las empresas que funcionan bien son las que tienen en común tres objetivos básicos: ganar dinero, ser eficientes y ser capaces de aprovechar al máximo sus recursos. Esto, sin embargo, no está dentro de las directrices de las empresas públicas que se han creado en el país durante los últimos 40 años. [Ver más](#)



Gobierno Nacional rechaza el mal uso de informe realizado por Secretaría Anticorrupción. El Telégrafo

El Gobierno Nacional, a través de un comunicado difundido este martes 23 de enero de 2023 por Iván Correa, secretario de la Administración Pública, rechazó el mal uso de un informe elaborado por la Secretaría de Política Pública Anticorrupción. [Ver más](#)



No acepte ni cambie billetes manchados. El Telégrafo

Con la intención de evitar los robos a cajeros automáticos, en Ecuador, se implementa el Sistema Inteligente Neutralizador de Billetes desde 2022. Este mecanismo de seguridad consiste en un dispositivo de entintado de billetes que se activa automáticamente cuando se detecta un intento de robo en cajeros automáticos y a la transportación y custodia de billetes. [Ver más](#)



Pregunta 7, una enmienda constitucional que más suma que cambia. Expreso

La pregunta 7 de la consulta popular es presentada como una propuesta ambientalista y de seguridad alimentaria que busca proteger las fuentes naturales de agua. Los reparos que enfrenta apuntan más bien a si es realmente necesaria esa reforma para conseguir ese fin, aparte de su eventual uso político. [Ver más](#)



OPINIÓN

No quiero ver más noticias de sicarios detenidos. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias

Sí. Me di cuenta de que la efectividad de la Policía no me alienta. Sí, me di cuenta de que ver un grupo de sicarios siendo detenidos, gracias a la reacción inmediata de la Fiscalía y la Policía, no me genera esperanza. Ajá, me di cuenta de que me duele ver cada vez que colocan esposas a un asesino. Y sí, ustedes se estarán alarmando por mi confesión. [Ver más](#)



¿La región está lista para una moneda común?. El Comercio

Una moneda común Latinoamericana o Sudamericana es un debate que resucitó estos días en la región. Los presidentes de Brasil, Argentina y Venezuela se mostraron a favor de la propuesta, mientras que el mexicano, Andrés Manuel López Obrador, descartó que su nación se sume a esta iniciativa. [Ver más](#)

EL COMERCIO

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

<p>Parchen los caliches. El Universo El presidente, con un pie en el avión, dio instrucciones precisas para una investigación, de uno de tantos casos de denuncias de corrupción, como quien dice, “van a ver a mi regreso”. Segundo, la pobreza de los argumentos y principios de candidatos a las dignidades a elegirse el 5 de febrero. Otro ‘caliche’, tiene que ver con la designación del día clásico del bizcocho por parte de la Asamblea, hay asuntos más importantes que necesitan de trato con esta rapidez. Ver más</p>	
<p>El presidente y La Posta. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo Winston Churchill le recordaba al Gobierno, para reclamarle actuar con energía y velocidad en el rearme británico ante el peligro de la Alemania de Hitler, que “san Antonio el Ermitaño fue muy condenado por los padres de la Iglesia debido a que se negó a obrar bien cuando el diablo así se lo sugirió”. La moraleja, obviamente, es que un gobernante debe hacer lo debido no importa de dónde venga la advertencia. Ver más</p>	
<p>Obedezco, pero no cumplo. Leonidas Drouet Mármol. El Universo “Obedézcase, pero no se cumpla”, era una fórmula administrativa del derecho castellano medieval que tenía como objetivo el comunicar al rey o emisor de una Real Cédula o Provisión Real que la misma era injusta o no se ajustaba a derecho, por lo que la ley capacitaba al receptor a acogerse a obedecer, muestra de respeto al rey, pero no cumplirla. Las primeras disposiciones al respecto se han datado en las cortes castellanas de 1379 y 1387. Ver más</p>	
<p>Las mentiras tienen patas cortas. José Alvear. La Hora No se puede huir de la verdad por mucho tiempo. Parece, sin embargo, que el Gobierno ‘Del Encuentro’ no encuentra la fórmula para descifrar la realidad de los ecuatorianos. Por cierto, ahora es ‘Gobierno del Ecuador’, porque lo que sí encontró fue una crisis ante un caso de investigación por corrupción, abierto por la Fiscalía. Ver más</p>	
<p>Febrero 5: entre la fe y la felonía. Pablo Granja. La Hora En medio de un ambiente enturbiado por los incontables ataques a la fe ciudadana, que en algunos casos parecen tener el propósito deliberado de promover el desaliento, de minar el optimismo, de promover el caos y ahondar la crisis, el próximo 5 de febrero debemos concurrir obligatoriamente a consignar nuestro voto. La obligatoriedad. Ver más</p>	
<p>Combatir el mal con transparencia. Expreso El presidente de la República se ha comprometido en ‘traer del cogote’ a uno de los principales implicados del caso Encuentro, como un gesto que busca convencer sobre la buena voluntad para combatir la corrupción, pero mal haría en entrometerse en un caso que, tras una denuncia, le corresponde resolver a la Fiscalía. Ver más</p>	
<p>La noticia hecha novela. Expreso Cual trama novelesca, aludiendo en su primera entrega/episodio directamente al genio literato de la mafia, el escritor italoamericano Mario Puzo, y titulado el trabajo investigativo con el mismo nombre de su gran obra maestra, El Padrino, el medio de comunicación digital La Posta realiza una entrega sistemática y metódica de una supuesta red de corrupción que involucraría a las más altas esferas del Gobierno. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



**El Ministerio de Defensa Nacional, saluda a la Dirección Nacional de Espacios Acuáticos, en su aniversario de creación institucional.
Miércoles, 25 de enero de 2023**

RADIO Y TELEVISIÓN

Detienen a 10 integrantes de la banda Chone Killers – Telerama 24-enero-2023 Ver más	
Corte constitucional destituyó a los siete vocales del CPCCS – Telerama 24-enero-2023 Ver más	
Deslizamiento provocó colapso de dos viviendas en el norte de Cuenca – Telerama 24-enero-2023 Ver más	
Hombre desapareció en vía principal luego de salir a hacer ejercicios – Ecuavisa 24-enero-2023 Ver más	
Los 5 consejeros del Cpcps no podrán ser posesionados en caso de ganar – Teleamazonas 24-enero-2023 Ver más	
Asambleístas de UNES, Pachakutik y PSC apoyan destitución de consejeros del Cpcps – Teleamazonas 24-enero-2023 Ver más	
Secuestros incrementan en la zona 8 – RTS 24-enero-2023 Ver más	